
REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N° 71

Siendo las 12:00 en el Salón Walter Ramírez Urquieta, del día martes 29 de Abril
del 2014.- se da inicio a la reunión de Concejo de carácter Extraordinaria,
Presidida por el Sr. Alcalde Don Cristian Peña Morales y contándose  con la
presencia los Concejales  Francisco Yevenes Núñez, Luis Zapata Rivera, Roberto
Chamorro Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor Jaramillo Lillo.-

También están presente la siguientes Autoridades: El Diputado Iván Norambuena,
Flor Weisse Novoa Consejera Regional, Cura Párroco de Lebu, Presidente del
Consejo de Pastores Director Provincial del Trabajo, Superintendente de
Bomberos Don Néstor Matamala, Autoridades Uniformados, Funcionarios
Municipales, Directores de Establecimientos Educacionales, Dirigentes de Juntas
de Vecinos y Alumnos de de Enseñanza Media.-

Tema:

 Informe de gestión año 2013.-

Esta reunión se realiza con el único objetivo de tratar el tema del informe de
gestión del Sr. Alcalde de año 2013.-

Se hace entrega al Concejo Municipal del informe de gestión del año 2013. Por
parte del Secretario Municipal y se expone que en cumplimiento del Art. 67 de la
Ley  de Municipalidades, el Alcalde da cuenta anual de la gestión Municipal del
año 2013.-

Posteriormente el Alcalde hace uso de la palabra expresando que hoy nos hemos
reunidos en este salón para dar cumplimiento a la Ley Orgánica Constitucional de
Municipalidades, que en su artículo 67 menciona que el Alcalde deberá dar cuenta
pública de la marcha del municipio ante el concejo Municipal mas tardar en el mes
de abril-

Que esta cuenta Pública tiene un sabor distinto al del año pasado, ya que es la
primera cuenta pública que se verá completamente sobre un año de nuestra
gestión Municipal, es decir, las acciones actividades o procesos sobre los que
hablaremos en los próximos minutos son la primera parte del accionar de la actual
gestión local que nos corresponde encabezar, y desde el Alcalde agradece a los
concejales, funcionarios y a la comunidad que permitieron que esto fuese posible.-

Como se entiende dar cuenta de un año de gestión no es fácil y menos si esto es
en poco tiempo, por lo que hemos decidido que el resumen que presentaremos
estará dividido para efectos prácticos, en las diversas direcciones y departamentos
del Municipio, con el fin de que esto facilite su comprensión.-

SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN

Quiero partir  esta cuenta, al igual que la revista de la cuenta pública que ustedes
recibieron al llegar a este salón, por aquellas obras y ´proyectos que buscan
mejorar nuestro entorno.-

El Alcalde expresa que durante el año 2013 se gestionaron recursos de diversas
fuentes de financiamiento, por ejemplo del fondo Nacional de Desarrollo Regional,
el cual ha entregado poco más de M$ 1.000 millones de pesos para concretar
iniciativas tan importantes como Diseño del Cesfam de Lebu Norte, que nos
acercan al objetivo de tener un centro de Salud para este importante sector de
nuestra comuna.-
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El Alcalde comenta que están bien encaminados en el proyecto del Cesfam, y que
esperamos para el próximo año, contar con el financiamiento para su ejecución.-

Otros proyectos financiados con el FNDR son la construcción del paseo
semipeatonal de calle Rioseco que está a semanas de ser entregado, el
mejoramiento de calle Luis Uribe; algunas reposiciones de aceras y equipamiento
para el cuartel de bomberos de la 3era. Compañía.-

Otra fuente de financiamiento fue el Fondo Nacional de seguridad Pública, donde
postulamos dos proyectos que fueron financiados, la Plaza segura de Villa
Alessandri y Plaza segura de Santa Rosa, en total para ambas iniciativas
recibimos 103. Millones de pesos.-

El programa de mejoramiento urbano del Subdere, conocido como PMU, nos
entregó financiamiento a algunos proyectos presentados por nuestro municipio, a
través de Secplan. En total de los recursos obtenidos por esta línea bordean los
215 millones de pesos con estos recursos se ejecutan o se están ejecutando el
sitio ceremonial mapuche de la Plaza de Armas;  la pavimentación de aceras en
pasajes el Manzano, Los Coigues y Los Cerezos; y Plaza de la población José
Joaquín Pérez.-

Fue la misma Subdere la que nos favoreció con el financiamiento para dotar a
nuestra Secplan de dos profesionales para trabajar proyectos de saneamiento
sanitario e infraestructura urbana, el costo anual de esta iniciativa fue de poco más
de 34 millones de pesos.-

Uno como Alcalde se siente orgulloso por muchas de las obras o actividades que
mejoran la vida a la gente, por ello quisiera destacar una de las tareas que más
satisfacción nos han entregado, como lo es el financiamiento que hemos logrado
obtener a proyectos del fondo Regional de inversión local FRIL

Un motivo de orgullo son los proyectos FRIL. Lebu por primera vez logró la
aprobación de un total de 12 proyectos para la Comuna, que fueron postulados a
recursos del Fondo regional de Inversión Local (FRIL), por un monto que supero
los $588 millones, una cifra récord en los últimos años para la ciudad de Lebu.-

1. Construcción Sede Multifuncional Sindicato Norte-Sur.- $ 48.000.-
2. Construcción Cubierta Multicancha Pehuén.- 59.000.-
3. Mejoramiento tres Multicanchas Sector Lebu Norte                          49.999.-
4. Mejoramiento Multicancha Sector Lebu                                             49.992.-
5. Construcción Multicancha población Raúl Silva Henríquez, Lebu   47.081.-
6. Constricción  Cierro y Mejoramiento Carpeta Multicancha de

SantaRosa.- 59.999.-
7. Construcción Camarines para Espacios Deportivo Pehuén              25.823.-
8. Reposición y Mejoramiento Camino de Circunvalación Isla Mocha 59.999.-
9. Ampliación Segunda Compañía de Bomberos                                   49.999.-
10.Mejoramiento 3ª Compañía de Bomberos Pehuén                            28.000.-
11.Alumbrado Plaza de Armas 59.900.-
12.Construcción Cancha de Fútbol y Pista de Patinaje, Lebu                59.900.-

Este financiamiento FRIL es histórico para un solo año. Una tarea difícil de igualar.
Ya tenemos preparados y presentado más de 30 proyectos a esta fuente de
financiamiento de Gobierno Regional, de los cuales esperamos a lo menos
obtener el mismo financiamiento del año pasado. Pero esto no depende solo de
nosotros, sino también de la voluntad política del Gobierno Regional y nuestros
Consejeros Regionales los cuales ya nos han manifestados que pondrán todo el
esfuerzo por concretar gran parte de estas iniciativas.-
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Otras de las obras ejecutadas el año recién pasado son del Cerro de la Cruz y sus
Mirador, las que comprenden inversiones por sobre los 100 millones de pesos.
Estos recursos provienen de diversas empresas de comunicaciones, las que están
adscritas a Ley de compensación por antena.-

Unidad de Emprendimiento Udel.

Respecto del emprendimiento local y fomento productivo al año pasado dimos un
gran paso al crear de Desarrollo Económico Local (UDEL), que cobija en su
interior temas importantes para la comuna. Uno de las mayores bondades de esta
unidad dice relación  con la cantidad de convenios que hemos firmados, con
diversos servicios públicos para concretar su labor. Es el caso del turismo con
Sernatur, fomento con Corfo y Sercotec, los programas de asesoría agrícola en
convenio con Indap, el Servicio País en convenio con la fundación para la
superación de la pobreza.-

Quiero destacar algunos hitos del año 2013:

En el área, rural subrayo tres hitos, como lo son el tractor que se postuló y
adjudicó para usuarios del programa de desarrollo territorial indígena (PDTI), por
un monto aproximado de 35 millones de pesos; otro logro a destacar es Agrolebu,
que es un proyecto que permite trabajar  en la comercialización de los productos
hortaliceros del Prodesal y que hoy están vendiendo a cinco empresarios
gastronómico de la Comuna, la celebración por primera vez del día de la mujer
indígena en Lebu, destacar también, el primer encuentro agrícola en diciembre del
año pasado, que congregó a todos los pequeños agricultores del Prodesal y PDTI,
usuarios que se juntaron en Pehuén, provenientes de lugares tan distantes como
Villarrica, Quiapo, Ruca Raquí, Colgue, Curico y Yeneco entre otras localidades.-

En el área del turismo rescatamos para esta cuenta algunas actividades que
realizaron por prima vez en Lebu y esperamos se convierta en una tradición y
cimienten el accionar ligado al turismo de los próximos años. En esta línea
tenemos los primeros City Tour que recorrieron Lebu mostrando nuestro
patrimonio a los turistas. Realizamos la primera visita guiada nocturna al
cementerio, donde se rescató y relató la historia de los forjadores de Lebu, lo que
abre una respetuosa y nueva forma de hacer turismo.-

El Alcalde menciona que así mismo, es destacable la muestra de la feria de la
Nalca, la que se realizó para el aniversario de  los 151 años de  la comuna en
octubre del 2013.- en la Plaza de Armas, aquí se pudo degustar las bondades de
este producto típico lebulense, ceviche con nalca, mermelada, chocolate o mistela
fueron algunas de las innovaciones que se presentaron a quienes visitaron esta
muestra. Esta iniciativa, debe seguir replicándose en el futuro para seguir
destacando uno de nuestros elementos característico como lo es el fruto del
pangal.-

En el área del fomento y el emprendimiento realizamos la feria de Emprendedoras,
los talleres de innovación realizada a estudiantes de los Liceos de la Comuna, y
diversas capacitaciones en tema empresariales y de comercialización, los que
fueron realizados por los programas Mujeres jefas de Hogar y la OMIL durante el
año 2013.-
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Uno de los temas centrales de la UDEL está creada para prestar asesoría a los
lebulenses para la postulación  a proyectos en programas como capital semilla,
capital abeja, y yo emprendo o PEL. En este sentido se brindó apoyo con el fin de
utilizar los instrumentos que el estado tiene para los emprendedores y que
significo que esta nueva unidad logró atraer recursos para los microempresarios y
empresarios locales para financiar iniciativas privadas por un monto de 700
millones de pesos, a los que se deben sumar loas más de 200 millones de aporte
local por parte de los usuarios, constituyéndose en más de 900 millones destinado
por diversas agencias públicas para concretar negocios en la comuna.-

Unidad de Vivienda :

En otro tema quisiera referirme a la situación de vivienda, aquí nos encontramos
que en las viviendas con subsidio del D.S. 174 que fueron ejecutadas y
entregadas el año 2013 son un total de 341, que representa casi un 80 % de las
aprobadas para construir el año pasado.

Además se postuló a diversos comités al programa de protección del patrimonio
familiar (PPPF) del decreto supremo 255. El  total de postulado fue de 176
familias, de las cuales 113 lograron financiamiento, por una cifra superior a los 248
millones de pesos, que significan 12.180 UF. Esto significó al municipio un ingreso
por concepto de asistencia técnica de poco más de 22 millones de pesos.-

Adicionalmente se percibieron ingresos cercanos a los 155 millones de pesos por
asistencia técnica de proyectos adjudicados los años 2011 y 2012.-

Fue el 2013 el año en que vimos desaparecer las aldeas, desde fines del año
pasado se produjo el retiro de las aldeas Santa fe I y Santa Fe II, así como las
Aldea santa María. Esto producto de la entrega de las primeras casas de la
Población 27 de Febrero.-

Dirección de Desarrollo Comunitario:

En esta dirección se tiene 22 programas asociados, e incluye el área de deporte.
Infancia, prestaciones sociales, adulto mayores, entre otras.-

En el área de atención social es posible dar cuenta de la entrega de ayuda en lo
que respecta a canasta familiares que beneficiaron 1402 familias durante el año
2013. Asimismo se apoyo a 72 familias carenciadas con la entrega de camas para
mejorar la calidad de vida. El cuadro nos indica las entregas por mes de cada una
de esta ayuda

Tipo de Subsidio Números de Personas
Beneficiadas

Monto

Pensión Básica Solidaria
de Vejez(PBSV) 33 Personas $ 2.707.914.-
Pensión Básica Solidaria
de Invalides (PBSI) 25 Personas $ 2.051.450.-
Aporte Previsional
Solidario de Vejes
(APSV)

8 Personas $    312.000.-

Aporte Previsional
Solidario de Invalidadas
(APSI)

2 Personas $      78.000.-

Subsidio Discapacidad
Mental Ley N° 18.600 26 Personas $ 1.485.095.-



HOJA N° 5 DEL ACTA N° 71 DE FECHA 29/04/2014.-

En esta misma línea durante el año 2013, 205 familias fueron beneficiadas con
aporte económico de diversos montos, los que son entregados previo diagnostico
de las asistentes sociales y sus respectivos decretos de aprobación.

El año 2013 además se logró aportar a 352 familias algunos materiales para
mejorar las condiciones de sus viviendas. Estos materiales de construcción
posibilitaron ampliar dormitorios o mejorar las techumbres de los hogares de
familias lebulenses, tanto en ámbito rural como urbano.-

Una de las actividades que la gente más valora es la cercanía con que realiza el
trabajo de los profesionales municipal, lo que se logra de diversa maneras, una de
ellas dice relación con las rondas sociales, donde 99 familias fueron atendidas en
sus propios hogares, de las cuales 84 recibieron ayudas concretas de diversas
índoles.

Una de las áreas importantes de la ayuda social está en  dar cumplimiento de las
políticas sociales del estado a través de diversos instrumentos como pensiones y
subsidios. La gráfica nos da muestra de los miles de beneficiados con esta
herramientas, los que suman un total de vejez, o de invalides, aporte
previsionales, o subsidios a la discapacidad mental, así como los subsidios al
agua potable o el subsidio único familiar.-

Pero no todo el aporte de ayudas es del estado, ya dimos cuenta de los aportes
sociales de cama, canasta y aportes económicos que son de cargo del municipio,
pero a esto se suma una inversión social que se realiza con las becas a
estudiantes de enseñanza superior. El año pasado aumento a 68 las becas de
residencia en la comuna de Concepción, lo que implica un aumento de un 32%
respecto a igual periodo 2012.-

En las becas consistente en aporte monetario para estudiante aumentamos a 202
alumnos y alumnos que salieron de la comuna a estudiar, lo que implica una
inversión para el presupuesto municipal de poco más de 60 millones de pesos.
Desde esta tribuna, queremos anunciar que para el presente año, en el Concejo
Municipal, decidimos aumentar dicho aporte en un 16% aproximadamente.-

Tipo de Ayuda: Residencia
Año Personas

2012 52
2013 69

Adicional a las ayudas sociales entregadas por la Dideco, está la labor que se
realiza con las organizaciones sociales y las personas en los ámbitos de
promoción y fortalecimiento organizacional. Dentro de uno de los grupos
importantes nos encontramos con las personas mayores, con quienes se trabajó
en la perspectiva de cumplir el objetivo de mejorar la calidad de vida del adulto
mayor de la comuna, desde una perspectiva integral y sustentable en el tiempo.-

Para concretar este objetivo se desarrollaron diversas acciones, y en esta cuenta
quisiéramos destacar el taller de manualidades realizado a personas mayores que
se transformaron en monitores.  También destacar la cena navideña para nuestros
clubes de adultos mayores, así como el tradicional evento de “Pasamos agosto”
que congrega a varios cientos de ellos.

Por lo novedoso y su éxito destaco la Feria de antigüedades que se realizó en el
paseo de Rioseco, donde 6 clubes de adultos mayores dieron vida a un rescate de
objetos de antaño, que posibilitaron a personas más jóvenes conocer parte de la
tecnología (mucha en desuso), así como elementos de la sociedad de mediados
del pasado siglo. Fue una linda experiencia que debe replicarse.
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Otra de las áreas de intervención de nuestra Dideco dice relación con la Infancia
donde se pretende “atender, orientar y facilitar el proceso de inclusión social de
personas con discapacidad”, esto también se trabaja con las organizaciones.  En
esta área queremos destacar la implementación de la sala de neurorehabilitación,
lugar donde 20 niños y niñas de la comuna cuentan con un equipo de tres
profesionales para cumplir el objetivo ya descrito. Esta sala queda ubicada en
calle Freire, al lado de la 2da compañía de Bomberos y está en pleno
funcionamiento.

La Dideco cuenta con una oficina de jóvenes cuya misión es “contribuir  a mejorar
progresivamente la calidad de vida de los jóvenes de la comuna a través de un
elemento muy importante para nuestra gestión, como lo es la participación activa”.
En esta oficina destacamos sus tocatas, encuentros de grafiteros, escuelas de
invierno y encuentros diversos.  Quisiera rubrayar una  iniciativa como lo es el
seminario para padres adolescentes por la importancia que tiene el asumir el
desafío de ser padres, pero también por el apoyo que el municipio brinda a
quienes lo hacen a tan temprana edad.

Dideco tiene algunas vertebras en su accionar que realizan parte importante de su
quehacer, como lo es la oficina de organizaciones comunitarias.  Allí es donde
están los registros de las organizaciones, donde se implementa gran parte de la
nueva ley 20.500 de participación ciudadana.  Durante el año 2013, se entregó
recursos, a través del fondo de desarrollo vecinal Fondeve, a 19 organizaciones,
por un monto cercano a los siete millones de pesos. La Dirección de Desarrollo
Comunitario, adicionalmente estuvo a cargo también de la Escuela de formación
de líderes para 59 dirigentes.

La oficina de organizaciones comunitarias entregó 242 certificados de vigencia y
participó de 29 constituciones de organizaciones comunitarias, como ministro de
fe.
Queremos resumir brevemente lo realizado el año recién pasado en el área de
deportes, que a través de su oficina municipal debe implementar la política
municipal de deporte, así como poner en práctica los talleres a la comunidad, y
gestionar eventos deportivos y recreativos.

El año 2013 se logró realizar el Campeonato interregional de Voleibol, iniciativa
privada que tuvo colaboración municipal y que congregó a casi 200 jóvenes
deportistas de 10 comunas, incluyendo Lebu. Un éxito para esta iniciativa que se
consolida en el concierto de eventos deportivos de Lebu. Así también lo fue el
Campeonato Provincial de duplas voleibol, con la participación de cuatro comunas.

Más masiva fue la ya tradicional corrida nocturna de verano, donde
aproximadamente 300 deportistas de diversas edades corrieron por nuestras
calles, destacando el carácter familiar que tiene el evento.

Variadas son las actividades deportiva dependientes de la municipalidad que se
realizan en Lebu, las que incluye también encuentros atléticos, campeonato
regional de canotaje, encuentro provincial de talleres del IND, Encuentro Nacional
de Patinaje, campeonatos de futsal y otras iniciativas.

Finalmente en el área del deporte me permito destacar dos actividades las que
como la mayoría de los eventos deportivos, son un éxito por la motivación que
tienen organizaciones deportivas o personas particulares que acuden al municipio
para realizar eventos en conjunto.  Me refiero al campeonato de ajedrez, que hoy
por hoy es un campeonato destacado del ajedrez nacional, que atrae en forma
creciente a los mejor rankeados del país; y también destaco al 1er Open
Bodyboard y Surf, realizado en la ola del faro, que congregó a cerca de 40
competidores y que trajo a deportistas de diversas zonas del país.  Destacamos
este evento porque gracias a dicha iniciativa el próximo mes tendremos en Lebu
una fecha del circuito nacional de bobyboard.
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Relacionado con la vida sana que nos da el deporte, otro programa de Dideco es
el programa Vida Chile, que pretende aportar a una cultura de hábitos saludables.
Para este objetivo la municipalidad aporta con dos profesionales, un profesor y
una nutricionista. Dentro de este programa y su nutrida cantidad de actividades
quisiera destacar la habilitación de tres plazas saludables con el aporte de la
Seremi de Salud por un monto superior  a los 15 millones de pesos y la
elaboración de un diagnóstico nutricional escolar en 10  escuelas de la comuna,
que será la base para los desafíos futuros en esta área.

Otro de los programas de la Dirección de Desarrollo Comunitario es “Chile crece
contigo”, que se focaliza en la primera infancia y que tiene como su icono la
ludoteca que está instalada en la plaza de armas.  Este programa está inserto en
el Sistema de Protección social.

En esta misma línea, contamos en Lebu con la OPD, que es la oficina de
protección de los derechos de la Infancia, que es una instancia ambulatoria para
brindar protección integral a los derechos de niños, niñas y adolescentes.

La prioridad del municipio en esta línea es el trabajo con la población infanto
juvenil con mayor riesgo psicosocial, para esto el municipio aporta con 17
millones, que sumados a los 49 millones de aporte del Sename, nos dan una
inversión total de poco más de 66 millones de pesos, y que tiene como sus hitos el
haber ingresado 229 casos por vulneración de derechos.

El Programa Senda Previene, encargado de operacionalizar las políticas públicas
en contra de la drogadicción y el alcoholismo, a través de la prevención universal
hasta las intervenciones complejas. Para esto el año 2013 se trabajó con 2017
personas que se incluyeron en el programa Actitud en 13 establecimientos de la
comuna, se realizó una certificación de 5 establecimientos educacionales, se
atendieron 5 casos complejos de drogadicción, y por último, se logró validar la
política comunal de drogas ante el Concejo Municipal.

Siguiendo con las actividades que se realizan con menores no podemos dejar
afuera a la Residencia Lautaro de nuestra comuna, que tiene por objeto el
asegurar la reinserción familiar de los niños y niñas atendidos, mediante sus tres
ejes de intervención, como lo son psicoeducativos, terapéuticos y familiar.

Para el periodo que se da esta cuenta, la Residencia Lautaro atendió a 36
menores entre los 6 y 18 años de edad, 18 de los cuales fue bajo el modelo de
residencia y los restantes están con sus parientes para el proceso de reinserción
familiar.

Para esta labor, la residencia percibió ingresos del Sename del orden de los 141
millones de pesos y tuvo egresos cercanos a los 133 millones de pesos durante el
año 2013.

Obras Municipales:

El alcalde comenta que esta área es muy distinta a la anterior, pero con igual
relevancia en la labor municipal, es la que desarrolla el departamento de obras
Municipales. Aquí encontramos variadas prestaciones y servicios municipales que
ayudan al mejoramiento de la calidad de vida de nuestros vecinos, es así como
puedo informar que durante el año 2013 se realizaron las siguientes acciones:

 Se entregaron 285 permisos de construcción.
 Se realizaron 179 recepciones definitivas.
 Se emitieron 30 resoluciones de aprobación de subdivisión o fusión
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 Se entregaron 164 certificados de inhabilitabilidad
 Se entregaron 758 certificados en línea
 Se otorgaron 758 certificados en línea
 Se otorgaron 5 permisos de demolición.

Dentro de las otras prestaciones del departamento de obras el alcalde informa que
se realizaron durante el año 2013 en promedio 32 intervenciones mensuales en
reparaciones y mantención de alumbrado público e toda la comuna, lo que da un
total de 384 intervenciones anuales, con un costo superior a los 12 millones de
pesos. Adicionalmente se realizaron 23 intervenciones de instalación eléctrica
domiciliaria por personal de emergencia, que suman a la confección de 44
presupuesto eléctricos por técnico.-

En los sectores rurales de colhue, Rucarraqui, curico Gorgolen, Lumur y Vegas de
Lebu se realizaron 19 intervenciones en apoyo de mano de obras en trabajos de
electricidad y apoyo con materiales a casos sociales debidamente justificados.

Un elemento a destacar es el de la entrega de agua Potable para consumo
humano en sectores rurales de la comuna, donde hoy se atiende a 199 familias de
los diferentes sectores rurales de la ciudad que se encuentran afectados por déficit
hídrico, para lo cual disponemos de dos camiones aljibe dispuesto por ONEMI y
un camión aljibe municipal, que trabaja de lunes a viernes, lo que arroja un total de
1144 personas directamente afectadas y atendida, igualmente se realizan
entregas de emergencia cuando es requerido fuera de horario normal de trabajo y
finen de semana.-

Frente a la gran cantidad de solicitudes de apoyo para diversas reparaciones o
mantenimiento de los bienes de uso público, el municipio ha invertido en dotar
personal para diferentes labores, como por ejemplo el año 2013. Una cuadrilla
polifuncional realizó el Proyecto de mejoramiento del Gimnasio Lebu Norte; la
limpieza de canaletas y cunetas de aguas lluvias de diversos sectores de la
comuna, la rehabilitación de la pila del niño pez en la plaza de armas, la reposición
de veredas en distintos sectores de la Comuna, entre otras obras de similares
características.

En lo que respecta al aseo y ornato de la ciudad que es una tarea que por ley está
radicada en las municipalidades, puedo informar que durante el año 2013.- , se
retiraron 600 toneladas mensuales de basura de la ciudad, que comprende el
sector urbano de Lebu, Santa Rosa y Pehuén. Al mismo tiempo se realiza el
barrido de calle de lunes a viernes todo el año.-

Dirección de Transito:

El Alcalde informa que según la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades al
departamento de tránsito le corresponde otorgar y renovar licencias de conducir,
determinar el sentido de circulación y colocar la señaletica en las vías públicas.-

El año 2013.- el departamento de tránsito otorgo 1267 licencias de conducir y
3.619 permisos de circulación, lo que le generó a esta municipalidad percibir
ingresos cercanos a los 106 millones de pesos. Este mismo periodo se destinaron
recursos para la mantención de los semáforos existentes y para demarcaciones y
mantención de senaletica.-

Secretaría Municipal :

Otras de nuestras áreas importantes del Municipio es la Secretaría Municipal, que
entre otras tareas actúa como Secretario del Concejo Municipal, otorga las
Personalidades Jurídicas a la Organizaciones Comunitaria y mantiene el registro
de dichas organizaciones.
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En atención a dichas tarea puedo informar que durante el año 2013- se
entregaron subvenciones a un total de 57 organizaciones de la Comuna, por un
monto total de poco mas de 65 millones de pesos , siendo la más importante la del
cuerpo de Bomberos de Lebu, con un monto de 13 millones 900 mil pesos.
Coincidiremos que es un aporte significativo para el municipio, bien justificado,
pero que sin duda no suficiente para la mantención y operación de este
voluntariado que es una de las principales instituciones de la comuna.-

Durante este periodo se constituyeron unos totales de 29 organizaciones
Comunitarias en Lebu, tanto funcionales como territoriales.-

El año 2013 se confeccionaron 6.836 Decretos Alcaldicios, durante el mismo
periodo se recibieron 11.560 oficios de diversas instituciones.

En este período se han firmado 10 convenios de colaboración con diversas
instituciones.-

Hemos decidido destacar de la Secretaria Municipal y asignándole una tarea que
ha adquirido mucha relevancia en los últimos años, y que es una de las acciones
que compromete un esfuerzo prioritario para esta administración, me refiero a la
función  de trasparencia. Es en la secretaría Municipal donde se confeccionan y
edita la información a la que pueden acceder los ciudadanos en la sección
transparencia que está alojada en nuestra página web municipal, cumpliendo la
obligación legal que  tenemos todos los municipios del país.-

En el área de trasparencia durante el 2013 se recepcionaron 3 solicitudes por
escrito, 35 solicitudes a través de correo electrónico  y 2 solicitudes a través del
portal de trasparencia, todas las cuales fueron respondidas oportunamente.-

Este trabajo del 2013 ha traído sus frutos, ya que según la fiscalización del
consejo para la Transparencia, avanzamos de un 10;3% obtenidos el año 2012, a
un 52,6% logrado el año 2013.-

Departamento de Salud:

Ahora cambiamos de área para poder contarles sobre la gestión del servicio de
Salud Municipal del año 2013.-

En primer lugar comenta el Alcalde respecto de su personal, durante el año
pasado la dotación fue de 56 funcionarios, se incrementó en un total de 10 la
cantidad de personal, donde se destaca 1 medico adicional, 4 profesionales no
medico esto incluye una químico farmacéutico. Estos profesionales se suman a
otros 5 trabajadores más, entre técnico, administrativos y auxiliares.-

En el ámbito de las finanzas del Departamento de Salud Municipal podemos
informar que los gastos fueron poco más de 725 millones de pesos, de los cuales
631 millones de pesos son para el pago de personal, y los restantes 94 millones
en los gastos de bienes y servicios necesarios para su funcionamiento.

Pero no solo los ingresos subieron el 2013, sino que también los convenios y
programas, ya que se pudo concretar un total de 28, es decir, cinco más que los
programas fue aparejado con el aumento de los ingresos por 176 millones de
pesos. Esto programas posibilitan la implementación de servicios (Como los
exámenes), incorporación de tecnología y mejoran la atención.-
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En cuanto a las metas, que son los indicadores que nos describen la acción de
promoción y prevención que realiza nuestro equipo de salud, podemos decir que
la mayoría de ellas están en lo comprometido, e incluso algunas de ellas fueron
superadas, como la cobertura de diabetes melitus o los exámenes preventivos de
adultos mayores.-

De acuerdo a lo informado por la Seremi de Salud el cumplimento de metas fue de
un 97.45%, siendo el segundo más alto de la provincia.

En definitiva, varios son los motivos para estar contentos con la labor del
departamento de salud, pero quisiéramos referirnos a algunos temas que para
nosotros son destacables:

Cuando se realizó la encuesta del trato al usuario, que es una encuesta a nivel
nacional y que realiza el ministerio de Salud, este equipo de salud se saco una
nota 6,6 cerca del 7 que era el máximo. Podemos con orgullo constarles que esta
buena nota posicionó al equipo de salud como tercer mejor evaluado del país.-

Dentro de la labor de promoción y el trabajo con las organizaciones se realizó el
1er campeonato de baby futbol femenino. Fueron seis días en que más 100
mujeres participaron de este evento teniendo como público la no despreciable cifra
de 2000 asistente  a los diversos encuentros.-

Dentro de este resumen destacamos variados temas, como los operativos de
fondo de ojo con oftalmólogo, o las horas contratadas de neurólogo. Los servicios
de rayos x y ecografías contratadas al Hospital para nuestros usuarios. De esta
misma forma y viendo una de las necesidades más sentidas de los habitantes de
Lebu en el tema Salud, se creó una comisión para implementar un centro de
Hemodiálisis para Lebu, de la cual, ya se ha puesto como prioridad en la agenda
del nuevo gobierno y Ministerio de salud.

Culminando en el área de salud, queremos reconocer el exitoso y extenso trabajo
que significó postular el proyecto de Diseño de Reposición del Cefam Lebu Norte,
ya conseguimos la autorización favorable para un edificio de 1774 mt2. Ya se nos
aprobó 50 millones de pesos para realizar el diseño del nuevo edificio. Estamos
bien encaminados y de seguro antes de que termine esta administración, el inicio
de su construcción, será una realidad.-

Departamento de educación:

El Alcalde expresa que ha llegado el momento de hacer el resumen de las
actividades de Educación. Ustedes compartirán conmigo que debe ser un
resumen breve Porque en educación tenemos 18 establecimientos educacionales
y cientos de funcionarios que sumado a los miles de alumnos dan vida a las
comunidades educativas.

Resumir y contarle lo que pasa en un año en el sector educación daría para
mucho tiempo, pero igual que en la salud comenzaré entregando las cifras que
arroja el ejercicio financiero de este servicio municipal.-

El monto de ingreso, durante el 2013, fue de poco  más de 9.100 millones de
pesos. De esta cifra el monto por subvención corresponde al 92%

En igual periodo los egresos o gastos fueron superiores a los ocho mil 330
millones de pesos. De esta cifra de gastos el pago del personal representa poco
más de los tres cuartos del presupuesto, con un 76% de incidencia.
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Lo que ustedes visualizan en los cuadros de la presentación nos reflejan una
administración sana, sin deudas. Cuantos de mis colegas alcalde sufren tratando
de manejar situaciones insostenibles de muchas comunas donde la administración
de la educación general al presupuesto municipal sólo deudas.

En Lebu otra realidad, pero no por eso la municipalidad se queda atrás, de hecho
el año recién pasado aportamos a Educación casi 125 millones pesos, invertido en
diversas acciones como el PDEM, indemnizaciones, Bono docente, entre otros.

Quiero destacar algunas de las muchas obras en infraestructura que se realizaron
el año 2013.- en los establecimientos educacionales de la comuna, como el
acondicionamiento de la Biblioteca, la instalación de piso deportivo del Liceo
Isidora ramos, los trabajos realizados en la Escuela La Fortuna, la reparación de
techos y pisos de la Arturo Ebenesperger, la habilitación de la biblioteca de
Escuela de Pehuén, entre otras iniciativas.-

Otra esfuerzo que quiero destacar son los avances docentes y pedagógicos,
como por ejemplo la restauración de las especialidades del Liceo técnico
profesional, donde reconvertimos secretariado por administración, así como lo
hicimos con la especialidad de pesquería que fue reemplazada por Acuicultura.
Esto responde a una lectura de la realidad, que nos obliga a adecuarnos a la
realidad económica de nuestro país, tratando de mejorar las oportunidades
laborales  futuras de nuestros jóvenes.-
El año recién pasado fue el año en se comenzó aplicar la nueva Ley General de
Educación en la Comuna. Una de las dificultades que sabíamos se generaría, era
la demanda de estudiantes que deseaban ingresar a la enseñanza media regular y
que no obtendrían matricula en el Liceo Bicentenario, es por ello, que esta nueva
administración se hizo cargo de esta preocupación de la comunidad y se tomó la
decisión de preparar la transformación de la escuela Fresia Muller en Colegio.-

Otra meta que cumplimos fue el contar con Educación intercultural Bilingüe en los
establecimientos de la Comuna.-

De los munchos a destacar en el ámbito educacional, quiero destacar dos temas
más:

Uno de ellos es la cobertura de movilización escolar en diversos sectores de la
ciudad, preferentemente a sector rural, pero que también el aumento de los
recorridos en el sector urbano, principalmente en Lebu Norte, decisión que se
materializó a petición de las propias organizaciones del sector.

Otro tema digno de destacar son las actividades de extensión del DAEM, donde
aparecen el 2013 la itinerancia Cultural en diversas poblaciones de nuestra
comuna, el encuentro en Lebu de la Escuela de líderes de la regiones del Maule,
Bio Bio y la Araucana  y por supuesto uno de nuestros mayores orgullos, la quinta
versión del encuentro juveniles Melodías al viento, evento que ya se ha
consolidado dejando a Lebu como una excelente locación para la música clásica y
popular.-

Finanzas Municipal:

El Alcalde señala sobre el presupuesto municipal que posibilita la acción
municipal que ustedes han observados en la diversas obra, ayudas, iniciativas,
proyectos y programas que los funcionarios ejecutan.

Este resumen no incluye educación ni salud que a grandes rangos presentados en
sus segmentos.-
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El municipio de Lebu en el año presupuestario 2013 tuvo ingresos totales por
6.688 millones de pesos. De esta cifra el aporte más significativo los da la suma
que ingresa por el Fondo Común municipal, que supera los 2300 millones, para
toda la operación del municipio

En esto gastos del año 2013, podemos encontrar que el mayor se da en personal,
donde incluimos aquellos que son de planta, los que corresponde a contrata y
también quienes prestan servicio a honorarios. Esto significa una cifra superior a
los mil cien millones de pesos.

Nos encontramos con el monto de iniciativas de inversión que incluyen adelantos
para la comuna, esto es materia en los cuales no hemos  podido logran que otros
servicios o fondos puedan financiarlas, fue así como debimos mejorar o reparar la
avenida Costamar, recuperando la pileta del Niño Pez. Todo con fondos
Municipales.

Esos son montos de ingresos y gastos del presupuesto, que suman a los casi 10
millones de pesos que ejecutan entre salud y educación y que ya dimos cuenta.-

El Alcalde comenta que estamos llegando al final de esta cuenta pública, no es
fácil resumir 365 días de acción municipal, se que son varias las actividades o
eventos que no logré incluir en esta cuenta. Quien quiera profundizar en ellos, les
informe que desde el 2 de mayo, estará disponible en la página wed la cuenta
pública que hoy han recibido los Concejales de la Comuna.-

Queremos seguir manteniendo un municipio cercano a la gente, en donde
cualquier ciudadano pueda tener acceso a conversar con la autoridad y plantear
sus problemas e inquietudes. Sabemos que no podemos resolver todas las
demandas. Les comentos que este que este Alcalde atendió en audiencias el año
2013 a 2975 personas, de las cuales más de 1500 han llegado a mi oficina
buscando algunas oportunidad laborar. Más de 230 personas se acercaron se
acercaron buscando solucionar problemas habitacionales y más de 450 buscando
alguna ayuda social o apoyo para emprender. En el año 2013, recibí en 745
audiencias organizaciones comunitarias y funcionales o de instituciones públicas y
privadas. Sin duda, es imposible para un Alcalde dar solución a todo
requerimiento. Pero lo que si no dejaremos de hacer, es recibir a los vecinos y
escucharlos, cada uno de los que quiera una audiencia con este alcalde la obtiene
y esas son las instrucciones que le he impartido a quienes trabajan conmigo.-

Para culminar quiero volver a dar las gracias a todos los que han hecho posible
que podamos dar esta cuenta, los dirigentes de las Organizaciones sociales,
muchas gracias, muchos de los cuales hoy se encuentran aquí, han compartido
muchas conversaciones, puntos de vista, hasta discusiones, pero siempre
esperando obtener acciones o soluciones que en las que hoy se han visto
reflejados. Vaya para ustedes mi reconocimientos, y los insto a seguir trabajando
por el desarrollo de cada uno de sus sectores.-

Señores Concejales, gracias por su disposición permanente en el Concejo
Municipal, la que ha facilitado la gestión aprobando presupuestos y planes de
acción. En este contexto, quiero dar testimonio de este Concejo y cada uno de los
miembros presentes, han dejado atrás las legítimas diferencias políticas,
privilegiando siempre el bien común  de la ciudad, por ello, por ello, les agradezco
a aplaudo esa voluntad.-
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Mi reconocimiento a cada uno de los funcionarios municipales, de salud y
Educación, a los directivos que componen el equipo de profesionales que
personalmente se elegí, pensando en dar la oportunidad principalmente a
profesionales jóvenes y lebulenses. Esta nueva generación es la que lleva los
destinos de la ciudad y con su esfuerzo y trabajo, están aportando lo necesario
para el éxito de ésta, nuestra gestión Municipal. Lo hemos repetido siempre, si a
esta gestión le va bien, le irá bien a Lebu.-

Agradezco a los que son funcionarios de carrera, los de Planta y Contrata, quienes
junto a los Honorarios y demás trabajadores ligados al municipio, han colaborado
para que la ciudad pueda prosperar y que cada párrafo de esta cuenta fuese
entregada con la absoluta claridad y transparencia a la comunidad lebulense.
Deseo también, reconoce especialmente el compromiso que han tenido los
trabajadores de los programas de empleo y PMU, que con sus capacidades y
esfuerzo, se han hecho parte de este equipo y se han incorporado como uno más
de nosotros, los trabajadores municipales.

En esta cuenta pública, deseo ante todos ustedes renovar el compromiso con
Lebu y su gente, pero por sobre todo, con aquellas familias y sector más humildes
de nuestra ciudad. El sueño de una comuna justa y prospera es lo que motiva el
trabajo de este Alcalde, del Concejo y el de todos los trabajadores Municipales y
con esta misma convicción, ruego a dios siga abriendo puertas, iluminando
caminos, despertando mentes y removiendo corazones, para hacer de nuestro
Lebu, una ciudad mejor.-

Siendo la 13:25  de termino a la cuenta Pública año 2013.-
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